

Gobierno Regional de Valparaíso aprueba más de 7 mil millones de pesos para mejoramiento de espacios públicos, equipamiento a municipios y apoyo a deportistas locales

En el pleno del Consejo Regional, las iniciativas priorizadas por el gobernador Rodrigo Mundaca fueron respaldadas ampliamente, al igual que el marco presupuestario para proyectos FRIL a municipios

Avanzando en los esfuerzos conjuntos entre el Gobierno Regional de Valparaíso (GORE) e instituciones y servicios de la región, esta jornada se aprobó, por parte del Consejo Regional (CORE), una cartera de proyectos priorizada por el Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, respecto de iniciativas en favor de comunas de la región, tras aprobación técnica de Subdere, por \$4.121.537.484 pesos, además de 15 proyectos de equipamiento -vía circular 33- que ascienden a una inversión de \$3.757.067, y el apoyo a deportistas de la región, por \$80 millones de pesos.

De esta manera, los recursos para 34 iniciativas consideradas -vía convenio presupuestario- con la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE) para un desarrollo justo, sostenible, y equitativo en la región, consideran avances en los ámbitos de construcción de espacios públicos, seguridad ciudadana, áreas verdes, mejoramiento de recintos deportivos, medio ambiente, agua y saneamiento, y energización, principalmente.

Así, dentro de las iniciativas destacadas en la provincia de San Felipe se encuentran la construcción y habilitación de un nuevo pozo SSR en Catemu (M\$221), la construcción de multicancha en Panquehue (M\$154), reposición de calle El Convento en San Felipe (M\$154); en la provincia de Los Andes: Sistemas aislados off grid en Rinconada (M\$167), alumbrado público en San Esteban (M\$220); en la provincia de Marga Marga: mejoramiento zona de juegos en Plaza Arturo Prat de Quilpué (M\$154), ampliación sede JJVV Parque Central en Villa Alemana (M\$67). En la provincia de Petorca: Reposición de aceras y obras complementarias en Cabildo (M\$96), Plan nacional de ester-

lización de mascotas en La Ligua (M\$43); en la provincia de Quillota: Reposición de multicancha en La Calera (M\$152), Mejoramiento integral multicancha en La Cruz (M\$154), Mejoramiento integral sede Rosales Kennedy (M\$98); en la provincia de San Antonio: Construcción de centro de Educación Ambiental en Algarrobo (M\$154), Construcción de extensión colector alcantarillado en El Quisco (M\$214), Construcción cancha de patinaje en El Tabo (M\$154), Mejoramiento de Terminal de Buses de San Antonio (M\$149); Normalización de semáforos en Santo Domingo (M\$46); y en la Provincia de Valparaíso: Mejoramiento accesibilidad Centro cultural de Casablanca (M\$80), Estudio de calidad de agua y tratamiento en Juan Fernández (M\$18), Mejoramiento de redes de distribución de agua comuna de Juan Fernández (M\$190), Asistencia técnica para proyectos de alumbrado en Puchuncaví (M\$39), Mejoramiento aceras peatonales centro cívico en Valparaíso (M\$154), Instalación de refugios peatonales en Viña del Mar (M\$319), entre otros.

CIRCULAR 33

Junto a ello, se aprobaron recursos vía Circular 33, por un total de \$3.757.067 de pesos, destacando: Reposición de arco en pabellones del Hospital Eduardo Pereira de Valparaíso; reposición de ambulancia AEB para municipio de Rinconada; reposición de camión con hidrolavador en Calle Larga; adquisición de camión multipropósito en La Ligua; adquisición de bus para personas mayores en La Cruz; reposición de buses escolares en Hijuelas; adquisición de buses para el traslado de estudiantes en Cartagena; adquisición de camión alzhombre



en El Tabo; adquisición de minibús para oficina de turismo del municipio de Puchuncaví; adquisición de motoniveladoras para Valparaíso; reposición de buses de tránsito para Casablanca; y la reposición de protección personal para cuerpo de Bomberos de Viña del Mar. Finalmente, en la provincia de Marga Marga se aprobó la adquisición de camión limpia fosa para Villa Alemana, y la adquisición de clínica móvil para atención médica y ginecológica para Olmué.

DEPORTISTAS DESTACADOS

Con lo anterior, también se aprobaron recursos para que deportistas destacados de la región de Valparaíso participen en los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales 2024, a llevarse a cabo en la Región de la Araucanía entre el 22 de septiembre y el 5 de octubre del presente año. Así, 330 deportistas regionales podrán participar en estos juegos gracias a los recursos del Gobierno Regional de Valparaíso, y con apoyo del Ministerio del Deporte, por recursos que ascienden a los \$80 millones de pesos.

MARCO PRESUPUESTARIO FRIL

Durante la sesión plenaria del CORE fue aprobado igualmente, y de forma unánime, el marco de distribución del Fondo Regional de Inversión (FRIL) año 2024, por recursos que ascienden a los \$20 mil millones de pesos a ser distribuidos de forma equitativa entre todos los territorios de la región. Estos recursos están dirigidos a municipios y fue construido a partir de indicadores de pobreza, desempleo, población y eficiencia comunal. En este sentido, la aprobación de este

marco presupuestario significa continuar fortaleciendo una línea de trabajo y política pública regional desde el Gobierno Regional de Valparaíso, relevando la labor que realizan sus distintas divisiones en este ámbito, tales como la División de Planificación y Desarrollo, la División de Presupuestos e Inversión Regional, y la División de Administración y Finanzas, principalmente.

El Gobernador Regional de Valparaíso, y presidente del CORE, Rodrigo Mundaca, valoró la aprobación de estos recursos en beneficio directo de las comunidades, recalando que "Hoy día tenemos una cartera de algo así como de \$28.000 millones de pesos, y digo \$28.000 millones de pesos porque se ha aprobado el marco presupuestario para los fondos regionales de iniciativa local, los FRIL, que, por primera vez en la historia, desde el año 2007 en adelante, se duplica (...) Nos parece muy importante hoy día el haber apoyado, el haber aprobado, y con recursos propios, con recursos del Gobierno Regional, una cartera de 34 iniciativas de la Subdere para 30 municipios, 8 provincias, donde se pone el acento fundamentalmente en proyectos de emergencia, en proyectos animalistas, y también se pone la centralidad en proyectos de saneamiento sanitario (...) esta definición del marco presupuestario FRIL, \$20.000 millones de pesos, \$4.000 millones de pesos en Circular 33 aproximadamente, y \$4.100 millones de pesos en una cartera de proyectos de la Subdere, dan cuenta de la transversalidad de las decisiones que tomamos. Aquí no hay ningún municipio que sea menoscabado, no hay ningún municipio maltratado, muy por el contrario, hoy día lo que hemos hecho es precisamente horizontalizar el presupuesto del Gobierno Regional y ponerlo a disposición de quienes más lo necesitan".

